

SEGUIR CONGRESO

Regístrate o inicia sesión para seguir tus temas favoritos.

Argumentos a favor y en contra sobre los ejes de protestas del jueves

Algunos hablan del fin de Colpensiones y de salarios diferenciales; Gobierno dice que son mentiras.

- Compartir
- 33 Comentar
- Guardar
- Reportar
- Portada



Uno de los motores del paro es la tasa de desempleo, y particularmente la de los jóvenes. Foto: César Melgarejo / Archivo EL TIEMPO

RELACIONADOS: PARO NACIONAL

Por: EL TIEMPO | 16 de noviembre 2019, 11:46 p.m.

1. Reformas pensional y laboral: dos temas sensibles que inquietan

El presidente Iván Duque y la ministra del Trabajo, Alicia Arango, llevan varios días insistiendo en que, por ahora, no existen ni la reforma pensional ni la laboral y que cualquier texto que se presente al Congreso pasaría primero por la Comisión Permanente de Concertación de Políticas Salariales y Laborales. Pero el propio Gobierno ha dicho que las dos reformas son necesarias para el país, así que en algún momento habrá que hacerlas. En este contexto, las declaraciones del ministro de Hacienda, Alberto Carrasquilla, en el sentido de que es necesario acabar con el régimen de prima media y que los colombianos se jubilarán con lo que logren ahorrar durante su vida laboral, causan inquietud. Al igual que la propuesta de la Andi sobre la necesidad de un salario mínimo diferencial por regiones y menor para los jóvenes (idea rechazada por Duque), como fórmula para combatir el desempleo juvenil.

2. Corrupción, Colciencias y recursos de las universidades

Temas relacionados

MEDELLÍN, 09:45 A.M.
Este será el recorrido de la marcha del 21 de noviembre en Medellín

PARO NACIONAL, 08:37 A.M.
El paro nacional del 21 de noviembre, la discusión de todo un país

PARO NACIONAL, 08:36 A.M.
Dos visiones distintas del paro nacional del jueves

Sectores estudiantiles esgrimen varias razones para marchar. Una es la corrupción en las universidades, especialmente en la Distrital. El funcionario más cuestionado, Wilman Muñoz, exdirector del Instituto de Extensión de la Distrital, ya fue destituido por la Procuraduría y fue capturado el viernes para imputarle varios delitos penales. Muñoz habría desviado más de \$ 11.000 millones de esa institución educativa.

Los estudiantes también hablan de incumplimiento de acuerdos tras el paro de hace un año, como, por ejemplo, los recursos para Colciencias. La ministra de Educación, María Victoria Angulo, dice que lo que se acordó es que se tendría en cuenta cómo se cerraría el ejercicio económico de cada vigencia y que, "no obstante, el Presidente aprobó 78.500 millones de pesos adicionales, que ya están en el presupuesto de Colciencias para el 2020".

También reclaman que tal y como quedó redactado el artículo 44 de la ley de presupuesto, los recursos de la educación superior pública podrían desviarse al pago de demandas contra el Estado. Por eso exigen a Duque vetar dicho artículo.

3. El desempleo preocupa, y en especial a los jóvenes

Aunque la economía colombiana brilla en A. Latina

Uno de los motores del paro es la tasa de desempleo, y particularmente la de los jóvenes. Según el Dane, la tasa nacional fue 10,2 % en septiembre, mientras que entre los jóvenes es del 18,1 % (trimestre julio-septiembre), y con un alza de 1,6 puntos frente al mismo periodo en el 2018. El Gobierno resalta que la economía colombiana es la que más crecerá en A. Latina este año (3,2 %, según la Cepal), a pesar de un contexto recesivo a nivel mundial. Y, también, que alista siete políticas para bajar el desempleo a un dígito de aquí al 2022.

4. ¿Vulneración de la protesta social?

Respeto a la movilización, pero rechazo a la violencia

Varios sectores que están organizando el paro del jueves han acusado al Gobierno y algunos de sus partidos aliados de restringir y criminalizar la protesta social, y de estigmatizar a quienes saldrán a manifestarse. Sobre esto, el presidente Iván Duque ha dicho en varias oportunidades que el Ejecutivo respeta el derecho constitucional a la protesta, pero que condena el uso de la violencia. En este sentido, el mandatario ha manifestado que "todos podemos discutir y dialogar y podemos diferir en democracia", pero que "la defensa de la democracia implica el rechazo categórico a la violencia y que se pueda proceder con todas las herramientas de la ley frente a cualquier acto de vandalismo".

5. ¿Privatización de empresas del Estado?

No se ha dicho que se vaya a vender Ecopetrol

Los sectores que convocan el paro sostienen que el Gobierno Nacional está pensando en privatizar Ecopetrol, ISA, Cenit, electricificadoras regionales y todas las empresas en las que la participación del Estado sea inferior al 50 por ciento. El tema de la subasta del espectro radioeléctrico también ha sido mencionado.

Sobre esto hay que decir que el Ejecutivo tiene autorización legal para vender hasta un 8,5 por ciento de Ecopetrol, pero que a la fecha no ha manifestado su intención de hacerlo, dada la rentabilidad de la compañía. Y en cuanto a las demás compañías, lo cierto es que el Gobierno Nacional, a corte del 2018, cuenta con participación directa en 105 empresas a través de sus ministerios y departamentos administrativos. En 39 de ellas su participación es mayoritaria y en 66, minoritaria.

6. ¿A pagar la energía más cara?

No es por contribuciones, sino por situación del mercado

Las centrales obreras aseguran que las tarifas de energía se incrementarán hasta un 35 %, especialmente para estratos 4, 5 y 6, con el fin de salvar a Electricaribe. En el Plan de Desarrollo se aprobó una contribución para el salvamento de esa empresa, y la pagarían los estratos más altos. Sin embargo, esa sobretasa será de \$ 680 para el estrato 4, \$ 800 para el 5 y cerca de \$ 1.100 para el 6. Por otro lado, para este mes es posible que haya aumento de tarifas, pero esto es por una razón totalmente diferente: la situación del mercado de la energía que se negocia en bolsa. Aunque hay analistas que advierten aumentos importantes, otros sostienen que se trata de una situación pasajera que, además, probablemente no llegará al consumidor, porque las negociaciones de la energía usualmente se realizan por periodos prolongados, garantizando las condiciones iniciales.

EL TIEMPO

Descarga la app El Tiempo

Con ella puedes escoger los temas de tu interés y recibir notificaciones de las últimas noticias.



Descubre noticias para ti

JUEGOS OLÍMPICOS 10:57 AM
Colombia, con máximo de cupos para el ciclismo de ruta de Tokio-2020

FRANCIA 10:17 AM
Justicia francesa investiga a cirujano que habría violado 250 menores

DONACIONES 10:16 AM
Trump abre puerta para testificar por escrito en caso Ucrania

INFOGRAFÍA
Iniciativa abre las puertas de la academia para los jóvenes del Caribe

Empodera tu conocimiento

PODCAST 11:00 A.M.
'El hombre equivocado': cuando la justicia captura a un inocente

CASA DE NARIÑO 10:15 A.M.
Juan Pablo Blieri 'se ganó' un contrato por más de \$468 millones

UNIVERSIDAD DISTRITAL 10:00 A.M.
'Se hicieron casi 400 giros para desviar plata de la U. Distrital'

BOJAYÁ 09:17 A.M.
El entierro final de las víctimas de la masacre de Bojayá

Nuestro Mundo

COLOMBIA | INTERNACIONAL

BOGOTÁ | MEDELLÍN | CALI | BARRANQUILLA

ABUSADORES 11:07 A.M.
Justicia contra La... violador serial y esta será su condena

A Juan Carlos Sánchez se le comprobaron 91 casos de violación. Estas 5 ...

CÓRDOBA 10:39 A.M.
Tensión en Córdoba: ONU denuncia desplazamiento de 225 personas

VIOLENCIA CONTRA LA... 10:41 A.M.
Así fue como una patrullera desenmascaró a un temido violador serial

La patrullera Ángela Valakitsis lo identificó. Usaba las redes socia...

PARO 10:26 A.M.
En Cali, los gremios gustan para el paro de este 21 de noviembre

PROTESTA 10:24 A.M.
Se empieza a normalizar paso en vía Cali-Buenaventura, tras bloqueo

Horóscopo

Encuentra acá todos los signos del zodiaco. Tenemos para ti consejos de amor, finanzas y muchas cosas más.



Crucigrama

Pon a prueba tus conocimientos con el crucigrama de EL TIEMPO



TE PUEDE GUSTAR

Enlaces Patrocinados por Taboola

Aire acondicionado barato arrasa en nuestro país. ¿Qué...?

Administración y Recuperación de Cartera

Programa de contabilidad Sigo, 100% gratuito.

